

CERET - VALLESPIR

CERET

Dans l'intimité des forêts

Ce soir, le botaniste des « Écologistes de l'Euzière » Thibaut Suisse animera une conférence originale sur la pollinisation. Muni d'une loupe binoculaire, il fera découvrir au public les petites merveilles du monde végétal.

Fondée en 1974 par des universitaires montpelliérains, l'association des « Écologistes de l'Euzière » est une des plus anciennes structures dédiées à l'éducation environnementale de la région. Elle recense aujourd'hui plus de 250 membres et une vingtaine de salariés. Son objectif ? Mettre l'écologie scientifique à la portée de tous par le biais d'animations, de formations et de publications diverses. Le botaniste Thibaut Suisse, qui animera ce soir une conférence sur la pollinisation dans le cadre des *Rencontres de la forêt*, travaille au sein de l'association depuis trois ans. « *Ma principale activité est de me rendre sur le terrain pour expertiser les milieux naturels, expliquer-t-il. Je recense les espèces protégées et, en observant les végétaux, j'essaie de reconstituer l'histoire du site et son fonctionnement.* »

Anecdotes et projection

Une fois ce travail effectué, Thibaut Suisse rend ensuite ses découvertes compréhensibles par le plus grand nombre, tout en essayant de présenter son sujet de la manière la plus attractive possible. Et, à ce niveau, la méthode employée par les « Écologistes de l'Euzière » est bien rodée. « Ce



Le botaniste montpelliérain Thibaut Suisse est spécialisé dans l'expertise des milieux naturels et les études d'impact.

soir, je vais raconter des anecdotes sur les plantes des forêts méditerranéennes et leur reproduction, annonce le botaniste. Je vais notamment aborder les techniques et les manœuvres que certaines plantes ont mis en place pour se reproduire. Comme par exemple l'arum qui produit de la chaleur afin d'attirer les insectes lui permettant de disséminer son pollen. Toujours afin de rendre la conférence la plus intéressante possible, Thibaut Suisse viendra par ailleurs muni d'une loupe binoculaire, qui lui servira à projeter des images agrandies de



différentes fleurs. « *Il s'agit d'une sorte de grosse loupe, qui permettra au public de se rendre compte de la beauté de toutes petites choses, comme le pollen ou les étamines,* » indique-t-il.

En véritable amoureux de la nature, Thibaut Suisse ne manquera pas non plus d'évoquer la beauté et les spécificités de la forêt méditerranéenne : « *Les espèces végétales qu'on rencontre dans ces forêts sont très caractéristiques. 50 % des plantes et arbres recensés en France n'existent qu'au bord de la Méditerranée.* » Cependant, malgré cette

diversité, les problématiques écologiques sont exactement les mêmes qu'ailleurs. Le botaniste mettra tout de même à part le réchauffement climatique. Selon lui, compte tenu des périodes de sécheresse récurrentes dans les régions méditerranéennes, le phénomène y serait d'autant plus sensible.

Arnaud Andreu

Conférence-débat sur la pollinisation en forêt par Thibaut Suisse ce soir à 18 h à la salle Saint-Pierre. Dans le cadre des rencontres de la forêt initiées par l'association IF. Entrée gratuite.